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Aos trinta dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, no Salão Nobre, reuniu a 
Câmara Municipal da Marinha Grande, sob a presidência do Presidente, Aurélio Pedro Monteiro 
Ferreira, com a presença dos seguintes Senhores Vereadores:  
 

• Ana Laura Lopes Rogério Baridó; 

• Ana Isabel de Jesus Alves Monteiro; 

• João Emanuel de Brito Filipe; 

• António Fragoso Henriques; 

• Lara Marques Lino; 

• Orlando Jóia dos Santos Costa. 
 
O Sr. Presidente abriu a reunião pelas 14:00 horas, com a ordem do dia abaixo relacionada.  
 
A Sr.ª Vereadora Alexandra Filipa de Araújo Seara Dengucho comunicou em 30/09/2024, 

nos termos do disposto no artigo 78.º, em conjugação com o n.º 1 do artigo 79.º, ambos da Lei n.º 
169/99, de 18 de setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, 
atualizadas, que estará ausente na presente reunião, pelo que nesta sua ausência será substituída 
pelo cidadão imediatamente a seguir na ordem da lista da CDU – Coligação Democrática Unitária, 
Sr. Orlando Jóia dos Santos Costa.  

 
Nenhum dos membros do executivo presentes declarou qualquer impedimento na votação 

dos assuntos objeto de deliberação nesta reunião, salvo os casos em que na deliberação se 
mencione expressamente a causa do impedimento. 

 
 

 

 
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 

1. Filomena Ferreira Pereira – pretende falar sobre o seguinte: problemáticas 
verificadas na Praia da Vieira, nomeadamente perda do areal, necessidade de 
intervenção no lavadouro e recuperação de calçada. 

 
 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
Intervenção dos membros do executivo 
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ORDEM DO DIA 
 
 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 
 
GABINETE DE APOIO AOS ÓRGÃOS DE GESTÃO 

1. Aprovação da ata n.º 26/2024, da reunião da Câmara Municipal de 02 de setembro 
2. Aprovação das atas n.ºs 19 e 20/2023, das reuniões da Câmara Municipal de 07 e 21 

de agosto 
 
 
DIVISÃO DE GESTÃO FINANCEIRA 

3. Resumo de Tesouraria do dia 19 de setembro de 2024 – “Dotações Orçamentais”: 
13.705.599,27€ 

4. 17.ª Modificação aos Instrumentos Previsionais de 2024 
 
 
DIVISÃO DE OBRAS PÚBLICAS 

5. CP n.º 02/2024 - Escola Básica de Albergaria - Espaço de Jogo e Recreio - Trabalhos a 
Menos. 

6. Concurso Público N.º 29/2020 - Ciclovia entre a Zona Industrial e a E.R. 242-2-Troço 4 
- Ciclovia do Aceiro - Liberação de caução 

7. Concurso Público Nº 18/2021 - Reabilitação da Rede Viária no Concelho - Liberação 
parcial de caução 

 
DIVISÃO DE GESTÃO URBANÍSTICA 

8. Req.º nº 677/24, datado de 08/04/2024 - Proc.º n.º 7/2023, datado de 12/01/2023 – 
Santa Casa da Misericórdia da Marinha Grande 

9. Req.º nº 444/24, datado de 21/03/2024 - Proc.º n.º 1369/00, datado de 27/12/2000 – 
Invimor - Investimentos Imobiliários, Ld.ª 

10. NIPG 11765/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua 25 de abril, 
freguesia e concelho da Marinha Grande 

11. NIPG 9097/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua 18 de Janeiro de 
1934, freguesia e concelho da Marinha Grande 

12. NIPG: 11496/24: Pedido de autorização para abertura de vala na avenida 1º de Maio, 
freguesia e concelho da Marinha Grande 

13. NIPG 11764/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua Hélder Luciano 
Roldão, freguesia e concelho da Marinha Grande 

14. NIPG: 11093/24: Pedido de autorização para abertura de vala na avenida 1º de Maio, 
rua de Diu e rua da Indústria Metalúrgica, freguesia e concelho da Marinha Grande 

15. NIPG 11691/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua da República, 
freguesia e concelho da Marinha Grande – Refª 521_2024 

16. NIPG 11792/24: Pedido de autorização para abertura de vala na avenida José 
Gregório, freguesia e concelho da Marinha Grande – Refª 522_2024 
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17. NIPG: 8368/24: Pedido de autorização para abertura de vala na avenida 1º de Maio, 
avenida Vitor Gallo, rua de Diu, rua de Leiria e estrada de Leiria, freguesia e concelho 
da Marinha Grande 

18. NIPG 10803/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua das Figueiras, 
freguesia e concelho da Marinha Grande – Refª 490_2024 

 
 
DIVISÃO DE CULTURA, PATRIMÓNIO CULTURAL E TURISMO 

19. Proposta de parceria para o Projeto “Tempo e Árvores” 
 
 
DIVISÃO DE EDUCAÇÃO 

20. PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO - University of Saint Joseph - Município da Marinha 
Grande - Agrupamento de Escolas Marinha Grande Poente 

 
 
DIVISÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS 

21. Criação e Instalação do Gabinete CLAIM da Marinha Grande – Protocolo de 
Cooperação 

22. Retificação da Minuta de deliberação da reunião da Câmara Municipal de 16.09.2024, 
referente ao ponto 19 - Proposta de apoio económico ao abrigo do Fundo de Coesão 
Social – PF 201515504 

 
 

 

 
 
PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 

1. Filomena Ferreira Pereira – pretende falar sobre o seguinte: problemáticas verificadas na 
Praia da Vieira, nomeadamente perda do areal, necessidade de intervenção no lavadouro e 
reparação de calçada. 
 

A munícipe esteve presente na última Reunião de Câmara, na qual se excedeu um pouco 
nas suas palavras, ao colocar a hipótese de lhe terem danificado os filtros de água da sua 
habitação, porém não tem provas. 
Em relação à situação do bar, este encontra-se fechado. 
Reitera o seu pedido, e também o de alguns moradores, sobre a reformulação do 
lavadouro, em que sejam retirados alguns tanques, pois entre 4 a 6 são suficientes. Sugere 
que se faça alguma reabilitação, como por exemplo colocar um parque infantil, mais 
unidades sanitárias e construir um ginásio de exterior. 
Menciona o assunto do avanço repentino do mar e da redução do areal, em que teme que 
a situação se agrave e pensa que seja necessário construir um paredão. Não é entendida, 
mas parece-lhe que terá de se tomar algumas medidas de precaução. 
Refere ainda a falta de resposta a reclamações e aliciamento de trabalhadores. 
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Terminada a intervenção, o Sr. Presidente respondeu o seguinte: 

• Está a ser feito um estudo sobre o lavadouro e, quando obtiverem mais informações, irão 
avançar com propostas. 

• Sobre o avanço repentino do mar, a APA tem conhecimento e estará a tomar decisões, pois 
é um processo que ocorre em toda a costa litoral. 

• Em relação ao assunto dos trabalhadores, necessita de nomes e de factos concretos, pois 
sem essas informações terá de desconsiderar o que a munícipe disse publicamente. 
Informa-a que poderá mencionar durante o momento do intervalo, se assim o entender. 
Para ser levantado um processo disciplinar, não podem ser postos em causa todos os 
trabalhadores desta Câmara Municipal. 
 

 

 

 
 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
O Sr. Presidente deu a palavra aos Srs. Vereadores que manifestaram intenção de intervir.  
 
A Sr.ª Vereadora Lara Lino cumprimentou todos os que acompanham esta reunião, e referiu 
o seguinte: 
 

• Quis iniciar por fazer a ressalva do que foi dito na última Reunião de Câmara. 
Menciona que o Sr. Presidente referiu que, até ao ano de 2022, o Município da 
Marinha Grande era o único que tinha a comparticipação de um rallye e que existem 
outros concelhos com projetos partilhados. Tudo isto é verdade, exceto que as provas 
mais significativas aconteciam dentro do concelho da Marinha Grande e que neste 
momento não acontecem. Não é verdade que esta Câmara Municipal faz igual aos 
outros concelhos, porque partilhamos o apoio, mas perdemos toda a festa à volta do 
rallye. Deseja que este evento seja um sucesso. 

• Questiona quando irão ser retomadas as reuniões descentralizadas. 

• Na última Assembleia Municipal, o Sr. Presidente referiu o assunto do Lar da Moita, 
dizendo que este processo estava a avançar, pelo que solicita ao Sr. Presidente que dê 
instruções aos serviços para que a CDU possa consultar o processo para se informar 
em que ponto se encontra. A CDU não tinha concordado com a compra do 
equipamento, por isso quer saber como está a avançar. 

• Início do ano letivo – Lamenta que as AAAF’s e as CAF’s não tenham iniciado a 1 de 
setembro e que as AEC’s não se tenham iniciado ao mesmo tempo que o ano letivo. 
Isto é um problema pois os Encarregados de Educação já tiveram de arranjar outras 
alternativas para assegurar o acompanhamento dos filhos. Espera que o início do 
próximo ano letivo se inicie com mais tranquilidade e a 1 de setembro.  
Até ao primeiro dia de aulas, ainda existiam alunos de um agrupamento que não 
tinham as fichas escolares, porque se estava a aguardar pela decisão do  
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Agrupamento para saber quais seriam, e consequentemente houve pais que, 
podendo, fizeram o investimento e compraram-nas. 

• Escolas – Pensa não ter entendido o que a Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro disse 
sobre os equipamentos de recreio das escolas, pois refere que o levantamento foi 
feito muito tarde (dia 7 de setembro), e ainda bem que foi feito, porém existe a 
necessidade de se agir mais rapidamente, visto o estado em que se encontram os 
equipamentos. 

• Agenda Cultural – Acha excelente ter uma programação antecipada, mas gostaria que 
houvesse uma aplicação ou alguma alternativa mais digital, pois considera que as 
agendas impressas não são sustentáveis.  

• Proposta – Vão ser assinalados os incêndios de 2017, e poderia ser feita uma iniciativa 
com um dia aberto do Parque do Engenho, em parceria com o ICNF, para que a 
população da Marinha Grande o visite e seja mostrado às gerações mais jovens, pois é 
um ponto emblemático e de referência para o concelho. 

 
 
O Sr. Vereador Orlando Jóia cumprimentou todos os que acompanham esta reunião, e 
considerando que enviou a intervenção, reproduz-se o seu conteúdo:  
 
“Começo por dar os parabéns ao Clube Recreativo Amieirinhense, Futebol Clube "Os 
Belenenses" e ao Núcleo do Sporting Clube de Portugal da Marinha Grande pelos recentes 
aniversários. Assim como ao Clube Atletismo de Marinha Grande que hoje assinala o seu 29.º 
aniversário. 
 
No próximo dia 26 de outubro a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários da 
Marinha Grande assinala 125 anos. Fica o registo e a sugestão para que o Município não deixe 
passar a data sem a justa homenagem a esta associação a quem todos tanto devemos. 
 
O Rali Vidreiro, este ano terá apenas dois troços em São Pedro de Moel na sexta-feira à tarde 
(dia 11 de outubro), tudo o resto será fora do nosso concelho, incluindo Parque fechado, 
Qualifying, Shakedown, treinos livres ou cerimónia do pódio, o mesmo acontecendo no 
próximo ano e só em 2026 voltará a centralizar-se na Marinha Grande.  
Pelos vistos “é tudo uma questão de números” …  
O executivo +MpM assim decidiu e, como tudo na vida, deve acarretar com as consequências 
das suas opções.  
É mais uma das opções erradas que os executivos camarários vêm tomando há alguns anos a 
esta parte, com as populações a perderem qualidade de vida e, inevitavelmente, a perderem a 
sua identidade. Transformando a Marinha Grande num território onde se trabalha e pouco ou 
nada tem para lazer e que identifique as pessoas ao lugar. Que as faça sentir orgulho na sua 
terra. 
O tantas vezes referido “bairrismo” que aqui, existe cada vez menos. 
As nossas Associações, coletividades e clubes, são o exemplo vivo da nossa identidade, tal 
como aconteceu noutros territórios altamente industrializados, as coletividades são o que nos 
une. As nossas causas comuns. 
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Sempre que uma coletividade fecha, sempre que colocam entraves à sua sobrevivência, 
estamos a matar muito do que o nosso povo é… 
 
Somos, cada vez mais, uma “manta de retalhos” onde o único fio condutor é: “aqui há 
trabalho”. 
Não é esta a Marinha Grande que nós queremos. Estamos certos que não é esta a Marinha 
Grande que os marinhenses desejam… 
 
Lembro-me de uma prova de motociclismo no centro da cidade… 
A Volta aos Sete e as Voltas de Cristal em ciclismo… já há décadas que se perderam. 
A Meia-Maratona da Marinha Grande, organizada pela GDR Figueiras, deixou de se organizar.  
A Feira de Abril – que fazia as delícias dos marinhenses e de quem nos visitava. 
A Feira das Atividades Económicas… acabou. 
A Bienal de Artes Plásticas… terminou. 
A FAG, Feira Nacional de Artesanato e Gastronomia – tem sentido enormes dificuldades para 
se manter e esperemos que nunca acabe. É o que nos resta… 
 
Mas, para tal, é urgente que tenhamos coragem de decidir onde é o espaço para ser criado o 
Mercado Municipal e devolver ao Parque Municipal de Exposições o pavilhão que o Mercado 
temporário está a ocupar. 
Desse modo, poderemos ter, garantidamente, a FAG sem a ginástica logística e financeira a 
que a ASCD Casal Galego tem sido obrigada nos últimos anos. 
Poderemos potenciar aquele espaço para algumas atividades perdidas e outras que se venha a 
concluir que são bem-vindas para o nosso território. 
 
- É verdade que têm sido criadas algumas dinâmicas culturais que merecem a nossa 
concordância, como é o caso do Quarteirão Cultural, que leva vida e dinâmicas muito 
interessantes ao espaço envolvente ao Património Stephens. Mas essa e outras atividades têm 
que se complementares e diversidade para o que já está enraizado nas nossas tradições. Terá 
que ser para somar, acrescentar e não para substituir… 
 
Temos que ter a capacidade de manter as nossas tradições.  
É nessas tradições, nas nossas raízes, que vamos ganhar forças para manter o espírito 
marinhense que tanto nos orgulha e deve orgulhar (pelo menos a nós, orgulha). 
Somos um povo com história e com muita capacidade de trabalho e de criatividade. 
Temos que saber manter as nossas virtudes e mostrar a quem nos visita, a quem escolheu a 
nossa terra para viver ou a quem, por força de circunstâncias diversas, para cá veio residir, de 
que fibra nós somos feitos e, dessa forma, também eles, percebam a nossa sociedade e 
respeitem e se orgulhem das nossas tradições e dinâmicas coletivas. 
 
Talvez dessa forma seja mais fácil aplicar o chavão, tão na moda, de "a terra onde fores ter, 
faz como vires fazer"... pois bem, que assim seja. Tratemos bem da nossa terra e das suas 
tradições, se queremos dar o exemplo para que quem para cá vem, possa fazer o mesmo.” 
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O Sr. Vereador António Fragoso cumprimentou todos os que acompanham esta reunião, e 
referiu o seguinte: 
 

• Respondendo à intervenção da Sra. Filomena Pereira, a qual traz a questão da 
requalificação do lavadouro da Praia da Vieira – tem conhecimento que se realizou 
uma reunião entre a Junta de Freguesia da Vieira e o Executivo Permanente, em que 
ficou decidido que a Junta iria fazer um estudo de mercado para requalificar o espaço 
e retirar algumas bancas de lavagem. A Câmara solicitou os orçamentos e a Junta 
apresentou-os, porém, até ao dia de hoje, aguarda uma resposta da Câmara. Em 
relação ao avanço repentino do mar – as intervenções que têm sido realizadas na zona 
norte têm estado a prejudicar as praias nesta zona mais a sul. Entende que a APA irá 
analisar esse assunto. 
 

Considerando que o Sr. Vereador enviou a restante intervenção, reproduz-se o seu 
conteúdo: 
 
“Relativamente ao Concurso Público para a concessão do Café do Cine Teatro Actor Álvaro na 
Vieira de Leiria, cujo lançamento do mesmo demorou mais de um mês para ser lançado na 
plataforma e que depois encerrou a receção de propostas em 04 de setembro, gostaria de 
saber qual o ponto de situação, porque há pelo menos um concorrente que me contatou para 
saber os resultados, dizendo que tem a sua vida suspensa a aguardar resposta da Câmara, 
para saber se vai ou não efetuar outros investimentos. 
 
Auditoria TUMG – Para quando a apresentação do resultado desta auditoria que já deveria 
ter terminado há meses. Porquê tanta espera para a divulgação do relatório final, quando 
sabemos que foi uma auditoria que tinha prazos definidos e nos custou tanto dinheiro? 
 
Noite Branca – O ano passado foi realizada esta festa de apoio ao comércio local através da 
ACIMG com o apoio da Câmara em 30.000€, que apesar de alguns problemas teve sucesso e 
promoveu a dinamização do Comércio, principalmente aqui do Centro Tradicional. Está 
previsto para este ano alguma coisa semelhante? 
 
FEIS – Depois da apresentação do trabalho do Sr. Prof. Jorge Custódio sobre a FEIS, onde 
constavam algumas propostas de intervenção para a sua requalificação, e após a Câmara nos 
ter informado que já se estavam a fazer algumas coisas, nomeadamente a retirada de alguns 
materiais e limpezas, nunca mais tivemos nenhuma informação, sobre projetos de 
intervenção a breve ou a médio prazo, pelo que pretendemos ser informados de como está o 
andamento destes projetos e o que se prevê para o futuro próximo. 
 
Centro de Saúde da Vieira – A juntar à falta crónica de médicos naquela extensão de saúde, 
verificou-se, recentemente, a saída de dois médicos permanentes daquela extensão, Dr. Pedro 
Tojeira, porque, infelizmente, foi acometido de uma doença grave, o Dr. Orlando para 
formação, e agora também a médica Dra. Augusta, se prepara para, a muito breve prazo, ir  
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para a reforma. Isto significa que de 3 médicos permanentes, naquela extensão, a muito breve 
prazo, não haverá nem um. 
De forma a colmatar estas situações, tem-se verificado a deslocação de alguns médicos, que 
de forma não permanente ali vão substituindo estes médicos.  
Como estas substituições acontecem de forma muito irregular, a população, apesar de ser 
muito calma, está à beira de esgotar a sua paciência, preparando-se para se manifestar de 
modo que alguém os ouça e os ajude. Assim solicito, ao executivo permanente para que, em 
contato com a ULS de Leiria, estes possam desenvolver as ações tidas por necessárias para 
ajudar aquela população, de forma definitiva.” 
 
 

A Sr.ª Vereadora Ana Laura Baridó cumprimentou todos os que acompanham esta reunião, 
e considerando que enviou a intervenção, reproduz-se o seu conteúdo: 
 
“- Na passada reunião extraordinária, na sua declaração de voto e também utilizando a 
página do Municipio, local improprio, no nosso entender, para fazer campanha política ainda 
por cima utilizando inverdades, o Sr. Presidente caluniou a oposição dizendo que com a 
votação contra a revisão orçamental os vereadores da oposição estariam a prejudicar os 
munícipes uma vez que inviabilizariam as atividades do natal e obras que estavam propostas  
avançar para o ano seguinte. De realçar que estas obras estão previstas nos orçamentos 
desde o início deste mandato. 
É importante que fique claro que os Vereadores eleitos pelo Partido Socialista nunca 
obstaculizaram este executivo e sempre tiveram presente de que quem ganhou as eleições foi 
o + MPM, no entanto quando não se ganha com maioria absoluta há que ter respeito pelas 
restantes forças políticas e disponibilidade para o ouvir. 
Ora aquilo que o Sr. Presidente fez foi apresentar uma proposta de revisão orçamental com a 
anulação de valores referentes a obras importantes sem qualquer tipo de explicação ou 
negociação com a oposição. Fez depois.  
 
- Comemora-se no próximo dia 11 de outubro o Dia Internacional do Cuidados Paliativos 
Pediátricos. Este ano a ULS da Região de Leiria decidiu assinalar a efeméride aqui na Marinha 
Grande com uma iniciativa de saúde e bem-estar para os pais de crianças em situação 
paliativa. Neste momento temos 3 crianças no nosso concelho nestas circunstâncias. É 
importante realçar o esforço que estes pais fazem todos os dias e a sobrecarga física e 
emocional que experienciam. Também será importante esclarecer que as crianças com 
doença crónica complexa ficam muitos anos nesta situação. 
Assim no dia 11 de outubro em parceria com o agrupamento de escola Mg poente, a EPMAG e 
a Câmara Municipal a ULS irá organizar um evento com atividades de bem-estar para estes 
pais. 
 
- Também no mês de outubro se comemora o outubro 1cRosa- mês que assinala a prevenção 
do cancro da mama- este ano a Liga Portuguesa contra o cancro, em parceria com vários 
clubes do nosso concelho, com a ULS da região de Leiria e com a Câmara Municipal vai 
realizar 4 eventos informativos sobre esta matéria para jovens atletas. Estes eventos 
pretendem contribuir para aumentar a literacia em saúde na população mais jovem. 
Congratulamo-nos com esta iniciativa. 
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- Aprovámos aqui em reunião de câmara a criação de um posto de trabalho para um 
psicólogo há vários meses e discutimos aqui a importância de retomar o gabinete de 
psicologia na Câmara como funcionou o ano passado. 
Gostaria de saber o ponto de situação do funcionamento deste gabinete. 
 
- O Vereador Orlando Jóia já aqui falou da FAG- gostaria de saber o ponto de situação de 
evento de relevo municipal que costuma acontecer no final de novembro, início de dezembro. 
 
- Gostaria de agradecer os esclarecimentos da Vereadora Ana Monteiro e parabenizar as 
equipas da Câmara pelo trabalho intenso que desenvolvem. No entanto gostava de referir que 
a questão que eu coloquei na RC passada foi: que medidas ou atividades extraordinárias o 
executivo permanente tem desenvolvido que motivem o Sr. Presidente a dizer que a educação 
é a sua prioridade. 
De tudo o que ouvi é excecional o Encontro Municipal da Educação e um protocolo que é feito 
entre um agrupamento de escolas e uma escola chinesa, tudo o resto são obras de 
manutenção e requalificação pontual.  
A adaptação das escolas ao movimento migratório da população, sem descurar o esforço que 
isso acarreta, não é excecional como medida. 
O que para nós seria excecional era concretizar alguns dos compromissos assumidos com a 
população como por exemplo a criação dos Centros Escolares, etc.” 

 
O Sr. Vereador João Brito cumprimentou todos os que acompanham esta reunião, e referiu 
o seguinte: 
 

• Lista de eventos até ao final do mês de setembro e durante o mês de outubro. 
 
Considerando que o Sr. Vereador enviou a intervenção, reproduz-se o seu conteúdo: 
 
"20, 21, 22 setembro – F.C. Belenenses 
·       FESTA De ARRAIAL dos Belenenses 
·       Cãominhada Solidária 
  
21 de setembro - Grupo de Voluntariado Comunitário 
·       O Grupo de Voluntariado Comunitário do concelho da Marinha Grande realizou a Caminhada 
“Todos por Todos” 
  
21 setembro 
O Moto Clube Marinha Grande efetuo o seu 2.º MOTO RALLYE 
  
22 setembro | One Piece After another 
Mais uma ação de limpeza de Praia, neste caso na Praia do Samouco 
  
27, 28 e 29 | Bombeiros Voluntários de Vieira de Leiria. 
·       Os BVV. Leiria - Organizaram um evento solidário com o objetivo de angariação de fundos para 
aquisição de viatura de combate a incêndios 
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28 de setembro - Sporting Clube Marinhense 
·       O Pavilhão do Sporting Clube Marinhense, acolheu a 41ª edição do Sarau de Patinagem 
Artística, este ano com o Tema Stlye Dance. 
   
28 setembro – Associação Cultural e Recreativa da Comeira 
.       Iniciou-se o 2º ciclo de Encontros – com a temática “O PODER TRANSFORMADOR DA CULTURA 
no Ambiente” 
  
28 de setembro – Clube Recreativo Amieirinhense 
·       O CR Amieirinhense realizou a 11ª edição da prova dos 10km de atletismo da Amieirinha, 
contando com a participação de mais de uma centena de participantes de várias nacionalidades 
  
29 setembro | Judo Clube Marinha Grande 
·       Organizou uma caminhada ecológica, sendo o valor da inscrição remetido para a Associação 
Protetora Animais Marinha Grande 
 
29 setembro 2024 | Divisão do Desporto Juventude e Associativismo 
Realizou-se a 6 etapa percursos pedestres da Grande Rota da Marinha Grande, intitulada por terras 
de “Por Terras do Gabriel Mendes” 
O percurso teve a participação de várias dezenas de participantes, tendo o Pai do Gabriel Mendes, 
efetuado no início do Percurso uma pequena descrição do percurso desportivo e de treinador, deste 
ilustre Marinhense. 
  
30 setembro | Candidaturas RMAA e RMAIS 2025 
Termina hoje às 23H50 o prazo para as candidaturas ao RMAA e RMAIS 2025. As candidaturas são 
efetuadas através da plataforma do Associativismo. 
  
 
Próximos Eventos 
 
7 outubro | Divisão do Desporto, Juventude e Associativismo 
·       Mais uma edição do Associativismo em Movimento 
·       18H00 no auditório da Biblioteca Municipal 
·       Temática – “Comunicação” 
  
11, 12 e 13 | Associação Cultural e Recreativa da Comeira 
Em parceria com o Município da Marinha Grande e a Confederação Portuguesa das Coletividades 
de cultura, recreio e desporto, realizar-se-á a ação de capacitação para 20 jovens 
marinhenses “Escola do Associativismo”. Pretende-se desenvolver iniciativas através de um Kit 
Pedagógico de Promoção da Participação Crianças e Jovens no Movimento Associativo. Após a  
primeira iniciativa piloto no Bombarral a Marinha Grande será o primeiro Município a incrementar 
esta metodologia 
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11 e 12 | Clube Automóvel da Marinha Grande 
A prova irá decorrer a 11 e 12 de outubro, rali do Vidreiro encerrando assim o calendário nacional 
de ralis. O Campeão nacional, tal como aconteceu em outubro passado, poderá ser conhecido na 
Marinha Grande." 
 
 
A Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro cumprimentou todos os que acompanham esta reunião, e 
considerando que enviou a intervenção, reproduz-se o seu conteúdo: 
  
"Teceu as seguintes notas quanto às intervenções dos Senhores Vereadores: 
 
Lara Lino  

1. ERPI (já reunimos com o projetista da associação para fazer um ponto de situação) 
2. Ano letivo 2024/25 – foi fazer uma intervenção particular a seguir. 
3. Fichas escolares – foi amplamente explicado, tanto em contexto da reunião, como das 

escolas e na plataforma. 
4. Espaços de jogo e recreio  

 
Aquilo que eu disse foi que foi feito um levantamento de caraterização e diagnóstico dos 
espaços de Jogo e Recreio dos estabelecimentos escolares. 
 
Foi feita uma avaliação exaustiva de todos os espaços de jogo e recreio de modo a termos um 
diagnóstico que nos permita priorizar as obras, pois não é possível intervir em todo o lado. 
 
Não fizemos uma avaliação pontual no dia 7 de setembro. As vistorias desenvolveram-se de 
forma programada. 
 

5. Agenda em formato digital 
 

• Ontem fizemos partilhas do link com o PDF da agenda do TS em 65 grupos de 
Facebook. No site do TS (dentro do da CM) também pode ver tudo. 

 

• https://teatrostephens.cm-mgrande.pt/pages/1371 
 

• Para além de a ter enviado na sexta-feira para a base de dados da comunicação 
social, Juntas e todos@ 

 

• A Vereadora Lara também foi convidada para a conferência de imprensa do TS de 
apresentação da agenda e programação. 

Quanto à questão da sustentabilidade dou nota de que a Agenda é sustentável porque a 
tipologia do papel é ecológico, apenas utiliza duas cores e são quadrimestrais. No entanto, 
nós também temos preocupação com o público sénior não lida bem com o digital, a agenda 
em papel é também inclusiva.  
 

https://teatrostephens.cm-mgrande.pt/pages/1371


 

Página 13 de 37 

Reunião ordinária da Câmara 
Municipal da Marinha Grande 
realizada no dia 30/09/2024. 
 
Mandato de 2021/2025 
Ata nº 29 

 
 
 
 
 
 
António Fragoso 

• FEIS (estamos a trabalhar na inventariação das reservas, em dois meses julho e 
agosto já inventaria os 1050, vamos criar um novo espaço temporário para as 
reservas municipais no contexto da Morais Matias.) 

 
Laura Baridó 

• 11 de outubro – Iniciativa por causa dos cuidados paliativos 

• Outubro Rosa – Liga portuguesa contra o cancro  

• Concurso de Psicologia- referiu que ainda não foi possível avançar com este e outros 
concursos na área dos recursos humanos. Deu-se prioridade ao do RADAR por causa 
do financiamento  

 
Seguidamente fez intervenção referentes à atividade do seu pelouro. 
 
CULTURA  
 
Teatro Stephens 
 
Lançamento agenda do Teatro Stephens 
 
No passado dia 26 de setembro foi, publicamente, apresentada e disponibilizada a agenda do 
Teatro Stephens e a programação deste último quadrimestre. A agenda tem caráter 
quadrimestral e vem responder a uma necessidade de divulgação diferenciada das atividades 
do teatro e responder a uma exigência da DGARTES, no âmbito da candidatura que decorre 
até 2027. É a primeira vez que temos uma agenda cultural do TS. 
A agenda e a programação do teatro denotam o envolvimento que se tem mantido com a 
comunidade associativa, artística, educativa e o compromisso em responder aos desafios da 
multiculturalidade.  
Foram revelados diversos projetos âncora tais como “O Casulo”, “A Fábrica”, o “Ciclo à 
Margem” ou o reativar da atividade cinéfila na Marinha Grande que foi interrompida há 
vários anos. A programação para o último quadrimestre de 2024, integra cerca de quatro 
dezenas de atividades nas áreas da música, dança, teatro, novo circo, performance, artes 
visuais, famílias, oficinas, residência artística e reflexão. 
 
Festival de Jazz da Marinha Grande 
A rentrée do Teatro Stephens iniciou-se com o Festival de Jazz da Marinha Grande que 
comemora a sua 10ª edição, retomando ao seu conceito original, trabalhando em coprodução 
com o Sport Operário Marinhense.  
O Festival apostou em diversos nomes de caráter local, nacional e internacional, tais como 
Mário Delgado, Francisco Gomes, Jeffrey Davis, Eduardo Cardinho e Orquestra de Jazz de 
Matosinhos, e diversificou ainda os espaços onde se apresentou, contemplando o Teatro 
Stephens, O auditório José Vareda e o Museu Joaquim Correia. 
(convidar quem não teve oportunidade de assistir a não perder o concerto de Eduardo 
Cardinho no Auditório José Vareda, na terça-feira, pelas 21H30.) 
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Playground 
Este projeto resulta de uma coprodução entre o Teatro Stephens e o Teatro José Lúcio da 
Silva, da autoria da companhia Leirena Teatro, apoiado pela DGARTES. 
No passado dia 28 de setembro o Playgroung foi apresentado na foz do Rio Lis, na Praia da 
Vieira, descentralizando os atos culturais por outros espaços públicos, diversificando a oferta 
artística. 
 
“Playground" é um espetáculo que une o teatro físico, circo contemporâneo e música ao vivo 
que contou com a música ao vivo da artista Surma. 
 
Jornadas Europeias do Património 
No âmbito deste ciclo comemorativo europeu, o MMG organizou diferentes atividades de 
mediação dos diversos museus. 
 
Oficinas de ilustração pela artista Ana Filipa Correia 
No dia 21 de setembro, o Núcleo de Arte Contemporânea acolheu 2 oficinas de ilustração, 
uma para adultos e outra destinada a crianças. Partindo da base identitária da MG, neste 
caso a lenda associadas às camarinhas, o público representou-a com recurso a materiais e 
técnicas diversos. 
 
Oficina de aguarela por Olinda Colaço 
No dia 28 de setembro o Núcleo de Arte Contemporânea acolheu a artista Olinda Colaço que 
partilhou os seus ensinamentos numa oficina vocacionada para adultos e adolescentes, numa 
homenagem ao aguarelista Guilherme Correia, em exposição. 
 
Apresentação do livro “Dois portões de ferro forjado na Marinha Grande e outros textos” 
Ainda no dia 28 de setembro, o Museu Joaquim Correia acolheu a apresentação do livro “Dois 
Portões de Ferro Forjado na Marinha Grande e outros Textos”, de Gabriel Roldão. 
A iniciativa, que contou com o apoio da Livraria Livros & Companhia, trouxe novamente à 
reflexão, os diferentes patrimónios da MG, tais como a indústria vidreira com o seu saber 
fazer associado, o Pinhal de Leiria, entre tantos outros estudados pelo reconhecido 
investigador marinhense. 
 
 
Educação  
 
1. Rede Escolar 
 
No que diz respeito ao movimento anual da rede educativa para 2024/2025 – Educação pré-
escolar e 1.º ciclo do ensino básico, e quanto a alterações de tipologia/criação de novos 
grupos/turmas e às propostas apresentadas junto da DGEstE, nomeadamente quanto à 
possibilidade de acolhimento de mais turmas do 1.º CEB na EB Nery Capucho, procedeu-se à 
criação de 1 sala de JI na EB Picassinos, acréscimo de um grupo de EPE no JI Amieirinha, 
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acréscimo de uma turma de 1.º CEB na EB Moita, deslocação de 1 turma de 1.º CEB da EB 
Guilherme Stephens para a EB Casal de Malta e criação de mais 1 turma de 1.º CEB na EB 
António Vitorino, a procura das soluções foi equacionada em estreita articulação e 
cooperação com a DGEstE, Câmara Municipal da Marinha Grande e os Agrupamentos de 
Escolas Marinha Grande Nascente, Marinha Grande Poente e de Vieira de Leiria. 
 
A preparação da rede da educação pré-escolar e do 1.º ciclo do ensino básico para o ano 
letivo 2024/2025 e as decisões inerentes a esse planeamento implicaram a criação de espaços 
físicos com condições de acolhimento adequadas às atividades de ensino/  
aprendizagem e, também, às atividades da componente social e de apoio à família, 
encontrando-se a DGEstE disponível para equacionar o alargamento da oferta na educação 
pré-escolar e/ou no 1.º ciclo do ensino básico, face à crescente pressão demográfica existente, 
à data, no território educativo da Marinha Grande. 
 
2. Pessoal Não Docente 
 
Com vista à correção do rácio do Pessoal Não Docente (PND) relativo ao ano letivo 
2023/2024, bem como à necessidade de reajustamento de PND, no ano 2024/2025, foi 
reportada à Direção-geral das Autarquias Locais (DGAL), situação existente à data, e remetido 
à Direção-geral dos Estabelecimentos Escolares (DGEstE), pedido de reforço do rácio 
(necessidade de mais 2 AO para o AE MG Poente; 1 AT e mais 2 AO para o AE MG Nascente 
– em resultado da mobilidade de 2 RH deste AE para o AE Vieira de Leiria), tendo  
em conta o mapa da DGAL com a dotação atribuída para o ano de 2024, que abaixo se 
descreve: 
 
Assim, as escolas vão ser reforçadas com um total de 5 AO, 2 AT aquando da aprovação da 
modificação orçamental. 
 
3. Apoios Socioeducativos 
 
O Município da Marinha Grande, à semelhança do ano letivo anterior, aprovou as Normas de 
Atribuição e Gestão de Apoios Socioeducativos para o ano letivo 2024/2025, e despoletou o 
processo de candidaturas ASE (Ação Social Escolar), MAF – Medidas de Apoio (AAAF, CAF e 
AEC) e TE (Transportes Escolares), Refeições Escolares, através da Plataforma GIAE em uso 
nos três Agrupamentos de Escolas do concelho. 
Nas atividades de AAAF – Atividades de Animação e Apoio à Família (EPE) e CAF – 
Componente de Apoio à Família (1.º Ciclo) e no período em análise, até 31 de agosto de 2024, 
registámos e validámos 749 candidaturas. De destacar que continuamos a receber  
várias inscrições de crianças nestes serviços. Salientamos ainda o aumento do número de 
salas AAAF/CAF. Neste momento estão já ativas 31 podendo ainda não ser o número final. 
 
4. Atividades de Enriquecimento Curricular 
 
Nas AEC – Atividades de Enriquecimento Curricular (1.º Ciclo), até 31 de agosto de 2024, 
registámos e validámos 461 candidaturas. 
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Procedeu-se à criação de uma equipa de AEC, com 9 técnicos. Um projeto inovador. Neste 
momento temos um total de 34 turmas de AEC: Poente - 15 turmas (23 turmas ano passado), 
Nascente - 16 turmas (15 turmas ano passado), AE Vieira – 3 turmas.  
 
5. Transporte Escolar 
 
O Município aprovou o Plano de Transporte Escolar para o ano letivo 2024/2025. O mesmo 
foi submetido a parecer do Conselho Municipal de Educação e à aprovação da Câmara 
Municipal, nos termos do n.º 1, do art.º 21.º, do Decreto-Lei n.º 21/2019, de 30 de janeiro e 
nos termos das alíneas gg) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
redação dada pela Lei n.º 69/2015, de 16 de julho. 
 
As atualizações introduzidas verificaram-se essencialmente ao nível: 
 

1. das condições de acesso aos apoios, incluindo, entre outros aspetos, mais 
esclarecimentos sobre quem poderá beneficiar de transporte adaptado, no âmbito do 
Decreto-Lei n.º 55/2009, de 2 de março; relativamente ao funcionamento dos apoios 
no âmbito da Ação Social Escolar; e, no âmbito do Decreto-Lei n.º 54/2018, de 6 de 
julho, no que diz respeito às medidas de suporte à aprendizagem e inclusão; 

2. da apresentação de candidaturas, podendo os alunos que utilizam as Linhas Urbanas 
solicitar diretamente, junto do operador TUMG, o passe gratuito para jovens  

3. estudantes - Sub 18+TP, independentemente da escola que frequentem e sem 
necessidade de prova escolar, até completarem 19 anos de idade, ao abrigo da 
Portaria n.º 7-A/2024, de 5 de janeiro; 

4. da georreferenciação dos circuitos, quer das Linhas Urbanas (SPTP), quer dos Circuitos 
Especiais. 

 
Foram criados circuitos especiais no âmbito da educação inclusiva que permite 21 crianças 
serem transportadas em transporte adaptado e 12 no ensino articulado. 
 
 
6. PICIE II / PIPSE – Programa Intermunicipal de Promoção do Sucesso Escolar 
 
O PICIE – Intervenção de uma equipa multidisciplinar - Nutrição, Psicologia, Terapeuta da 
fala (estava de licença), em fase de concurso “mediador intercultural”  
 
 
7. Outros Projetos e Eventos 
 

7.1. Programa de distribuição de Fruta Escolar 

Programa de distribuição gratuita de Fruta Escolar nos estabelecimentos do 1º CEB das 
escolas do Município da Marinha Grande, continuaram a ser efetuadas as entregas semanais 
previstas em cada estabelecimento de ensino. Já iniciou no dia 17.09.2024. 
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7.2. Monitorização de Ementas Escolares e Acompanhamentos na área da Nutrição 

7.3. Projeto de Mediação Cultural 
No que diz respeito ao PEMCE – Plano Estratégico Municipal Cultura e Educação, prosseguiu-
se com as iniciativas de Mediação Cultural. 
 

7.4. Implementação do projeto brincar e jogar: Educação física e jogo para o ensino 
pré-escolar e 1.º CEB. 

 
7.5. Intervenções de arboricultura nos recintos escolares já realizadas em 2024: JI 

Trutas, EB1 Trutas, JI Pedrulheira, JI Amieirinha. Açoes a executar até finais de 2024: 

EB Casal do Malta, EB 2\3 Nery Capucho e Esc. Loureiro Botas. 
 
7.6. Implementação do projeto dos ninhos artificiais para aves insetívoras nas 
escolas eco-escolas (projeto financiado) 
 
7.7. Ações de desinfestação regulares e desratização  
Para além das ações de desinfestação/desratização regulares em escolas, também 
fazemos a processionária, sendo que este ano iniciamos um método “novo” de 
controlo com armadilhas de captura. Até à data, este ano, já interviemos em 3 

escolas: JI Boavista, JI Amieirinha e EB/JI Fonte Santa. 
 
7.8. Formação para docentes na área do ambiente (ex: Invasoras da Marinha 
Grande, conhecer para controlar) 

 
8. Investimento nas escolas  
 
8.1. Em 2024 concluímos 

- Substituição de Caixilharias na Escola Básica António Vitorino – Vieira de Leiria (Valor do 
investimento: 5.500,00€) 

 - Substituição de Pavimento em Salas de Aula – EB João Beare (Valor do investimento: 77 
422,40€) 

 - Recinto Escolar e Pré-Escolar da Praia da Vieira - Espaços de Jogo e Recreio e Zona de Jogos 
(Valor do investimento: 208.744,37€) 

 - Escola Básica de Albergaria - Espaço de Jogo e Recreio (Valor do investimento: 43.354,00 €)  

- Jardim de Infância da Amieirinha - Espaço de Jogo e Recreio (Valor do investimento: 
47.689,40 €) 

 - Instalámos 38 equipamentos ar condicionado em substituição dos existentes, que se 
encontravam obsoletos, na EB Albergaria, EB Amieirinha, EB António Vitorino, EB Francisco 
Veríssimo, EB Picassinos, EB Pilado, EB Trutas e EB Várzea (Valor do investimento: 52.925,80€) 
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- Execução de diversos trabalhos em edifícios municipais – valor dos trabalhos: 15.079,66 € 

• JI da Ordem, JI da Amieirinha, JI da Pedrulheira - Estes estabelecimentos de ensino 
não se encontravam dotados com rede de abastecimento de água quente. De modo a 
proporcionar maior conforto aos utilizadores, executou-se rede de abastecimento de 
água quente. 

• Cantina Escolar da Praia da Vieira - A porta de entrada da cantina da Praia da Vieira 
apresenta mau estado de conservação, dificultando seu manuseamento, pelo que se 
previu a sua substituição. 

• Escola da Várzea - Está prevista a reparação/remodelação da caixa do contador de 
água. 

Em 2024 já concluímos investimentos, ao nível da requalificação de infraestruturas na área 
do ensino, no valor 450.715,63 €. 

 8.2. Estamos a concluir a obra 

- Beneficiações Várias na Escola da Moita (Valor do investimento: 119 092,70 €) 

- Reformulação da caixa de contador de abastecimento de água da Escola de 
Albergaria – 600€ 

8.3. E até ao final do ano ainda vamos executar 

- Criação de Espaço Multiusos na EB de Casal de Malta e de Uma Sala de Aula no JI da 
Amieirinha- (Valor do investimento: 48 336,00 €) 

- Adaptação da EB de Picassinos para Oferta Educativa de Pré-Escolar (Valor do investimento: 
39 072,24 €) 

8.4. Outras aquisições: Mobiliário 1 (JI Picassinos, JI Amieirinha, EB Casal do Malta, EB 
António Vitorino), Palamenta, Aquisição equipamento de cantinas e Fruta escolar. 

Um Investimento de cerca de 750.000€. 

Em curso temos o processo equipamento GIAI/renovação da licença e o mobiliário para o 
2,3 ciclos e secundário.  
 
 
9. 2.º ENCONTRO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – Re(Inventar) O Futuro em Educação (5 e 6 de 
setembro) 
 
10. Assinatura de Protocolo  
No dia 26 participei na cerimónia de assinatura do Protocolo de Cooperação entre o 
Agrupamento de Escolas Marinha Grande Poente e a Escola Experimental de Peidong de 
Xuzhou, Jiangsu, da China. 
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Este protocolo tem um significado especial, porque, por um lado tem uma dimensão 
pedagógica na circunstância em que permite fazer uma troca de experiências e o 
desenvolvimento de boas práticas do corpo docente. Por outro lado, tem ainda uma dimensão 
intercultural, aproximando as duas culturas, a portuguesa à cultura Chinesa, por via de uma 
ligação estreita no domínio da Educação. 

Trata-se de um protocolo, que também é facilitador da relação e dos intercâmbios entre 
professores e alunos, e a experiência que a ligação entre estas duas escolas pode ter na vida 
dos alunos tem, seguramente, um registo na sua memória ao longo da vida. Eles nunca mais 
vão esquecer esta ligação intercultural, que foi materializada por via deste protocolo. 

Na ocasião fiz uma saudação muito especial à Escola Calazans Duarte, porque foi através 
desta escola que a Marinha Grande fez parte dos primeiros Municípios do país a ter uma 
oferta formativa do estudo do Mandarim.  

23. Proposta de parceria para o Projeto “Tempo e Árvores” 
 
O projeto TEMPO E ÁRVORE desenvolve-se no âmbito da prevenção da saúde mental e 
promoção da sustentabilidade do planeta, socorrendo-se das artes performativas, da poesia  
e de árvores centenárias. Estudos recentes referem que o bem-estar emocional está associado 
à pressão temporal a que estamos sujeitos nas atividades das nossas rotinas diárias. O tempo 
e a sua gestão é, pois, a origem de muitos dos conflitos emocionais que, de  
forma crescente na Europa e culturas ocidentais, têm conduzido a um aumento do número de 
pessoas que sofrem de doença mental. 
O programa, a implementar no Concelho da Marinha Grande no âmbito do programa “PARTIS 
& Art for Change” das Fundações Gulbenkian e La Caixa, centra-se no desenvolvimento de 
estratégias e atividades que decorrerão no espaço privilegiado do nosso pinhal, integrando as 
suas árvores históricas num processo de sensibilização para a necessidade de salvaguardar o 
património natural. Estes processos de aprendizagem e sensibilização pressupõem a 
participação ativa das famílias, incluindo filhos, pais e avós. 
Neste âmbito, vamos realizar na Marinha Grande, com famílias com necessidades sociais que 
antecipem possíveis problemas de saúde mental, em acordo com a CMMG e os seus serviços 
de cultura e saúde/social, um mínimo de 3 sessões de cocriação partindo do som de árvores 
históricas. Com recurso a tecnologias especiais de captação de som, depois de identificados 
os pinheiros ou outras árvores históricas, famílias com bebés e avós, irão criar obras 
artísticas, e realizar um manual de bom uso do tempo familiar. Além das sessões de 
cocriação, será realizado no final de cada ano uma grande performance aberta a toda a 
comunidade. Sessões de arte e saúde ao ar livre com famílias intergeracionais tendo em 
vista prevenção de saúde mental. Grande performance final em cada ano.” 
 
 
A Sr.ª Vereadora Lara Lino usou da palavra para questionar como é que a agenda cultural 
chega aos idosos que não usam as redes sociais. Refere ainda que a Sr.ª Vereadora Ana Alves 
Monteiro disse que é quadrimestral, mas a agenda inicia-se a 20 de setembro.  
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Referiu também que a Sr.ª Vereadora disse que a remodelação do site estava nesta revisão 
que não foi aprovada, o que não é verdade, porque este assunto já foi falado há muito 
tempo, porém o Executivo Permanente só se lembrou agora. 
 
 
O Sr. Presidente cumprimentou todos os que acompanham esta reunião, e considerando 
que enviou a intervenção, reproduz-se o seu conteúdo: 
 

• “O Rallye Vidreiro realizar-se-á nos próximos dias 11 e 12. 
Na tarde de sexta-feira, dia 11, será com as duas classificativas de S. Pedro, com 
a primeira passagem às 14h30 e a segunda passagem às 17h00. O 
reagrupamento, pouco depois das 14h30, será realizado no Jardim Stephens, 
onde os carros estarão estacionados e os pilotos disponíveis. É um momento de 
convívio para o qual convidamos os aficionados dos rallyes a estarem presentes. 
O Campeão nacional, tal como aconteceu no ano passado, será conhecido no 
Rallye Vidreiro. 

 

• No passado sábado a foz do Rio Lis, na Praia da Vieira, recebeu o espetáculo 
“Playground” de Novo Circo, teatro e música. Uma exibição extraordinária de cor, 
som e movimento, numa passagem deslumbrante. 

 

• Relembro que continua a decorrer com muito sucesso o Festival de jazz da 
Marinha Grande. No sábado tivemos o quinteto do jovem marinhense Francisco 
Gomes, numa sala muito bem composta, foi um serão extraordinário. 
Amanhã, terça-feira, poderão assistir no Auditório José Vareda no Operário ao 
concerto de Eduardo Cardinho Quinteto. 

 

• Termina hoje às 23H50 o prazo para as candidaturas ao RMAA e RMAIS 2025. As 
candidaturas são efetuadas através da plataforma do Associativismo. 

 

• Celebração do 40º aniversário da Geminação com Fontenay-sous-Bois 
10:00H - Cerimónia de boas-vindas e Sessão Solene de comemoração do 40º 
aniversário da Celebração do Acordo de Geminação entre os dois municípios – 
Salão Nobre 

 

• Realçar e dar os parabéns ao ator marinhense Ruben Gomes, pela nomeação 
para o Globo de Ouro para Melhor Ator de Teatro. Apesar de não ter ganho é 
altamente prestigiante ter sido nomeado… fica para a próxima.” 

 
O Sr. Presidente referiu ainda: 
 

• Reuniões descentralizadas – Refere que este objetivo já foi cumprido este ano e 
que irão continuar a cumprir. 

• ERPI da Moita – A Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro já explicou o assunto e é 
um processo que foi herdado do anterior mandato. Era uma situação com  
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alguma fragilidade e por diversas razões estava-se quase a perder o terreno que 
tinha sido doado à Câmara, assim como a edificação, daí a terem adquirido. 
Refere que a CDU se opôs, é a sua visão e são livres de o fazer. A CDU preferia 
perder o que ali estava, mas o Executivo Permanente tem outra visão e vai 
requalificar e construir o equipamento. 

• Dia 15 de Outubro de 2017 – A comemoração deste dia ainda não tem o 
planeamento completo, aguarda a confirmação da presença de um membro do 
Governo. Está programada uma exposição comemorativa dos 200 anos da 
criação das Matas do Reino. Vão ser emitidos, em parceria com os CTT, dois selos 
comemorativos. Vai também ser feita uma plantação simbólica com o ICNF e está 
planeado solicitar autorização para se poder visitar o parque do Engenho, o qual 
está abandonado e sem condições. Pertencia ao ICNF, hoje é do fundo REVIVE, 
para a criação de uma unidade hoteleira. Existe a vontade de fazer ali o Museu 
Nacional da Floresta, conforme foi prometido há 25 anos. A proposta da Sr.ª 
Vereadora Lara Lino corresponde ao projeto do Executivo. 

• FAG – Desde o início do ano que acontecem encontros permanentes com a 
Associação de Casal Galego e estão à procura de uma solução potenciadora, que 
é condicionada com o que já existe, que é o mercado. A FAG vai-se realizar e está 
em andamento. 

• Lavadouro da Praia da Vieira – Já existe o projeto, vai ser falado com a Junta de 
Freguesia e com a população interessada no espaço. 

• Cineteatro Ator Álvaro – Está na contratação, aguarda respostas vindas da 
divisão responsável e espera ter notícias do concurso público ainda durante esta 
semana.  

• Auditoria da TUMG – Neste momento já tem o relatório final e na próxima 
reunião tenciona trazê-lo para que possa ser analisado. 

• Noite Branca – Ainda não foram recebidas notícias da ACIMG, que é a entidade 
organizadora. 

• Polo do Centro de Saúde Vieira de Leiria – É da responsabilidade da ULS, mas a 
Câmara Municipal está a fazer o acompanhamento. A ULS “Semear”, da Marinha 
Grande, está a assegurar os cuidados de saúde aos utentes da Vieira. Na próxima 
quinta-feira irá haver uma reunião com o Presidente da ULS em que este vai ser 
um dos primeiros assuntos a ser abordado. Sabe que a ULS tem vontade de fazer 
uma USF na Vieira e que existe um médico que está interessado no projeto e que 
já lá faz trabalho. 

• Sobre a última Reunião de Câmara Extraordinária – Não há muito mais a dizer, a 
revisão foi reprovada e por isso não pode ir à Assembleia Municipal, as obras que 
são extremamente urgentes irão ser reprogramadas e feitas. 

 
 
A Sr.ª Vereadora Ana Laura Baridó interveio agradeceu à Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro 
e às equipas da Câmara Municipal pelo trabalho exaustivo sobre a educação, embora não 
seja de opinião de que são medidas excecionais. Refere que apenas está a ser feito aquilo 
que qualquer Executivo tem o dever de fazer. 
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A Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro respondeu que, no seu ponto de vista, o aumento de 
número de salas de AAAF’S e CAF’S é uma medida excecional, porque depende da 
autorização do Executivo. Há mais medidas excecionais nos transportes das crianças com 
necessidades especiais, comparativamente com o anterior Executivo. Algumas das novas 
medidas são a criação de uma nova equipa para as AEC’S, adaptação dos circuitos dos 
transportes, criação de transporte para crianças que frequentem o ensino articulado, fruta 
escolar, acompanhamento dos refeitórios, mediação cultural, projeto “Brincar e Jogar”, 
intervenção na área do ambiente e ainda investimento em pequenas reparações nas escolas.  
 
A Sr.ª Vereadora Ana Laura Baridó responde afirmando que, então, têm uma interpretação 
diferente do que é excecional. 
 
A Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro intervém dizendo que não trouxe o ponto de situação 
dos centros escolares, nem das duas escolas secundárias e nem da Guilherme Stephens, 
porque entendeu que não era o contexto, de acordo com o início do ano letivo, mas, se for 
necessário, poderá fazê-lo. Diz ainda que era tão extraordinário que estava na revisão que a 
Sr.ª Vereadora Ana Laura Baridó decidiu chumbar. 
 
O Sr. Presidente responde que é muito claro o porquê da opção no grande investimento na 
educação. Vão continuar a investir mesmo com todas as dificuldades. 
 
 

 

 
 
Seguidamente o Sr. Presidente interrompeu a reunião, para um breve intervalo, das 16:00 
horas às 16:28 horas. 
 
 

 

 

 

ORDEM DO DIA 
 
 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 
 
GABINETE DE APOIO AOS ÓRGÃOS DE GESTÃO 
 
 

1. Aprovação da ata n.º 26/2024, da reunião da Câmara Municipal de 02 de setembro 
 
542 - Presente a seguinte ata: 
 

• Ata n.º 26, da reunião ordinária da Câmara Municipal realizada no dia 02 de setembro 
de 2024. 
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Considerando que a referida ata foi previamente distribuída, foi dispensada a sua leitura. 
 
A Câmara Municipal, nos termos do previsto no artigo 57.º, n.º 2 do Regime Jurídico das 
Autarquias Locais, aprovado em anexo à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 
redação atual, delibera aprovar a sua redação final. 
 
Esta deliberação foi tomada por maioria, com 6 votos a favor e 1 abstenção da Sr.ª 
Vereadora Lara Lino, por não ter estado presente na reunião. 
 
 

2. Aprovação das atas n.ºs 19 e 20/2023, das reuniões da Câmara Municipal de 07 e 21 
de agosto 

 
543 - Presentes as seguintes atas: 
 

• Ata n.º 19, da reunião ordinária da Câmara Municipal realizada no dia 07 de agosto 
de 2023; 

• Ata n.º 20, da reunião ordinária da Câmara Municipal realizada no dia 21 de agosto 
de 2023. 

 
Considerando que as referidas atas foram previamente distribuídas, foi dispensada a sua 
leitura. 
 
A Câmara Municipal, nos termos do previsto no artigo 57.º, n.º 2 do Regime Jurídico das 
Autarquias Locais, aprovado em anexo à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 
redação atual, delibera aprovar a sua redação final. 
 
Esta deliberação foi tomada por maioria, com 6 votos a favor e 1 abstenção do Sr. Vereador 
Orlando Jóia, por não ter estado presente nas reuniões. 
 
 
 
DIVISÃO DE GESTÃO FINANCEIRA 
 
 

3. Resumo de Tesouraria do dia 19 de setembro de 2024 – “Dotações Orçamentais”: 
13.705.599,27€ 

 
Presente o resumo da Tesouraria Municipal referente ao dia dezanove de setembro de dois 
mil e vinte e quatro, o qual apresenta o seguinte valor na rubrica “Dotações Orçamentais”: 
13.705.599,27€ (treze milhões, setecentos e cinco mil, quinhentos e noventa e nove euros e 
vinte e sete cêntimos). 
 
A Câmara tomou conhecimento. 
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4. 17.ª Modificação aos Instrumentos Previsionais de 2024 
 
544 - Presente proposta de 17.ª Modificação aos Instrumentos Previsionais de 2024, sob a 
forma de alteração orçamental, acompanhada de mapa justificativo, constituída pelas 
seguintes alterações: 
 
13.ª Alteração ao Orçamento da Despesa para 2024, no valor de 217.439,00 euros nos 
reforços e 217.439,00 euros nas anulações. 
12.ª Alteração ao Plano de Atividades Municipais para 2024, no valor de 338.234,00 euros 
nos reforços e 214.229,00 euros nas anulações; 
10.ª Alteração ao Plano Plurianual de Investimentos para 2024, no valor de 25.155,00 euros 
nos reforços e 25.155,00 euros nas anulações. 
 
Considerando que de acordo com a alínea b) do n.º 1 do art.º 17.º do Decreto-Lei n.º 
192/2015, de 11 de setembro, que aprova o SNC-AP, é disposto que não é revogado o ponto 
8.3.1. do POCAL, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 54-A/99, de 22 de fevereiro, na sua redação 
atual, o qual estabelece as regras das Modificações do Orçamento. 
 
Considerando que o art.º 46.º B da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, na redação dada pela 
Lei n.º 51/2018, de 16 de agosto que a republicou, preceitua que as modificações do Plano 
Plurianual de Investimentos se consubstanciam em alterações e revisões, e que o mesmo 
conceito se deve aplicar ao Plano de Atividades Municipais, no qual constam as despesas com 
as atividades mais relevantes da gestão autárquica. 
 
A Câmara Municipal, depois de analisar a proposta apresentada, delibera aprovar a 17.ª 
Modificação aos Instrumentos Previsionais de 2024, sob a forma de alteração, constituída 
pela 13.ª Alteração ao Orçamento da Despesa, 12.ª Alteração ao Plano de Atividades  
Municipais para 2024 e 10.ª Alteração ao Plano Plurianual de Investimentos, nos termos da 
alínea d), do nº 1, do artigo 33.º, do Regime Jurídico das Autarquias Locais, aprovado em 
anexo à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual. 
 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta. 
 
 
 
DIVISÃO DE OBRAS PÚBLICAS 
 
 

5. CP n.º 02/2024 - Escola Básica de Albergaria - Espaço de Jogo e Recreio - Trabalhos a 
Menos. 

 
545 - Presente informação da Divisão de Obras Públicas, com o NIPG: 12676/24, datada de 
29-08-2024, que propõe a aprovação de trabalhos a menos da empreitada Escola Básica de 
Albergaria - Espaço de Jogo e Recreio, adjudicada à sociedade Construções da Cancelinha, 
Lda. 
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A Câmara Municipal apreciou a informação técnica da Divisão de Obras Públicas, com o 
NIPG: 12676/24, que fica anexa e aqui se dá por integralmente reproduzida, e, concordando 
com o seu teor, delibera, nos termos do artigo 33.º, n.º 1, alínea bb), do Regime Jurídico das 
Autarquias Locais, aprovado pela Lei N.º 75/2013, de 12 de setembro, na redação atual, e 
do artigo 379.º do Código dos Contratos Públicos, aprovar trabalhos a menos, no valor de 
3.001,25€ (três mil e um euros e vinte e cinco cêntimos), ao qual acresce o IVA à taxa legal 
em vigor, da empreitada Escola Básica de Albergaria - Espaço de Jogo e Recreio, em que é 
cocontratante a sociedade Construções da Cancelinha, Lda. 
 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta. 
 
 

6. Concurso Público N.º 29/2020 - Ciclovia entre a Zona Industrial e a E.R. 242-2-Troço 
4 - Ciclovia do Aceiro - Liberação de caução 

 
546 - Presente: 
 
- Auto para Extinção Parcial de Caução da empreitada denominada Ciclovia entre a Zona 
Industrial e a E.R. 242-2-Troço 4 - Ciclovia do Aceiro; 
- Informação da Divisão de Obras Públicas com o NIPG: 10590/24, de 21-08-2024, que, de 
acordo com o referido Auto, propõe a liberação parcial das cauções prestadas e quantias 
retidas, no âmbito da referida empreitada, em 75% do seu valor. 
 
A Câmara Municipal apreciou a informação da Divisão de Obras Públicas com o NIPG: 
10590/24, que fica anexa e aqui se dá por integralmente reproduzida, e, concordando com 
o seu teor, delibera, nos termos da alínea bb) do n.º 1 do artigo 33º do Regime Jurídico das 
Autarquias Locais, aprovado pela Lei N.º 75/2013, de 12 de setembro, na redação atual, e 
das alíneas a), b) e c) do n.º 5 do artigo 295.º do Código dos Contratos Públicos, autorizar a  
liberação das cauções prestadas e quantias retidas, no âmbito da empreitada Ciclovia entre 
a Zona Industrial e a E.R. 242-2-Troço 4 - Ciclovia do Aceiro, em que é cocontratante a 
sociedade TOSCCA – Equipamentos em madeira, Lda, em 75% do seu valor. 

 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta. 
 
 

7. Concurso Público Nº 18/2021 - Reabilitação da Rede Viária no Concelho - Liberação 
parcial de caução 

 
547 - Presente: 
 
- Auto para Extinção Parcial de Caução da empreitada denominada Reabilitação da Rede 
Viária no Concelho; 
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- Informação da Divisão de Obras Públicas com o NIPG: 14212/24, de 20-09-2024, que, de 
acordo com o referido Auto, propõe a liberação parcial das cauções prestadas e quantias 
retidas, no âmbito da referida empreitada, em 60% do seu valor. 
 
A Câmara Municipal apreciou a informação da Divisão de Obras Públicas com o NIPG: 
14212/24, que fica anexa e aqui se dá por integralmente reproduzida, e, concordando com 
o seu teor, delibera, nos termos da alínea bb) do n.º 1 do artigo 33º do Regime Jurídico das 
Autarquias Locais, aprovado pela Lei N.º 75/2013, de 12 de setembro, na redação atual, e 
das alíneas a) e b) do n.º 5 do artigo 295.º do Código dos Contratos Públicos, autorizar a 
liberação das cauções prestadas e quantias retidas, no âmbito da empreitada Reabilitação 
da Rede Viária no Concelho, em que é cocontratante a sociedade CONTEC – Construção e 
Engenharia, SA, em 60% do seu valor. 

 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta. 
 
 
 
DIVISÃO DE GESTÃO URBANÍSTICA 
 
 

8. Req.º nº 677/24, datado de 08/04/2024 - Proc.º n.º 7/2023, datado de 12/01/2023 
– Santa Casa da Misericórdia da Marinha Grande 

 
548 - Presente relatório de fiscalização favorável à utilização do espaço de jogo e recreio do 
Centro Infantil Arco-Íris, datado de 06/09/2024 e parecer técnico, que se anexam e se dão 
aqui por integralmente reproduzidos. 
 
A Câmara Municipal tomou conhecimento do relatório favorável à utilização do espaço de 
jogo e recreio do Centro Infantil Arco-Íris e aprova o seu teor. 
 
 

9. Req.º nº 444/24, datado de 21/03/2024 - Proc.º n.º 1369/00, datado de 27/12/2000 
– Invimor - Investimentos Imobiliários, Ld.ª 

 
549 - Sobre o pedido com o registo n.º 444/24, datado de 21/03/2024, relativo a pedido de 
licença especial para conclusão da obra inacabada de construção de edifício habitacional e 
garagens, sita na rua Sociedade de Beneficência e Recreio 1.º de Janeiro, no lugar de Fonte 
Santa, freguesia e concelho de Marinha Grande, no prédio registado na Conservatória do 
Registo Predial da Marinha Grande sob o n.º 13675 e inscrito na matriz predial urbana sob o 
artigo n.º 16528, da freguesia e concelho da-Marinha Grande, a que reporta o processo de 
licenciamento n.º 1369/00, datado de 27/12/2000, foi presente a informação técnica, datada 
de 25/09/2024 (junta em anexo e se dá por integralmente reproduzida). 
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Analisado o pedido e tendo por base o teor da informação elaborada pelos serviços, esta 
Câmara Municipal delibera: 
 
- DECLARAR A CADUCIDADE do ato de licenciamento, com dispensa de audiência prévia nos 

termos do do disposto na alínea d), do n.º 3, do artigo 71.º, do Regime Jurídico da 
Urbanização e da Edificação, na sua atual redação e conforme previsto no artigo 124.º do 
Código do Procedimento Administrativo, na sua atual redação. 

 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta. 
  
  

10. NIPG 11765/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua 25 de abril, 
freguesia e concelho da Marinha Grande 

 
550 - Presente: 
 
- Pedido registado com o NIPG 11765/24., relativo à abertura e fecho de vala na rua 25 de 
abril, freguesia e concelho da Marinha Grande, apresentado por E-REDES, Distribuição de 
Electricidade, S.A., para execução de infraestruturas elétricas; 
- Informação da Divisão de Obras Públicas. 
 
Após análise da pretensão, e considerando o parecer técnico que sobre ela recaiu, a Câmara 
Municipal delibera, nos termos do disposto alínea e) do n.º 1 e no n.º 2 do artigo 7.º do 
Regime Jurídico da Urbanização e Edificação, na sua atual redação, autorizar a abertura e 
fecho de vala na rua 25 de Abril, freguesia e concelho da Marinha Grande, para instalação 
de infraestruturas elétricas, com os seguintes condicionalismos: 
 

a) Reposição do pavimento, de acordo com a estrutura existente, nomeadamente 
características dos materiais e respetiva espessura, podendo ser exigida pelo 
Município a utilização de materiais novos; 

b) Restabelecimento dos equipamentos, subterrâneos ou de superfície, ou 
construções afetados ou danificados no decurso dos trabalhos, se for o caso; 

c) Salvaguarda do regime da gestão de resíduos de construção e demolição (aprovado 
pelo Decreto-lei n.º 46/2008, de 12 de março, na sua redação atual) e regulamento 
de sinalização do trânsito (aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 
de outubro, na sua redação atual). 

 
 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta.  
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11. NIPG 9097/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua 18 de Janeiro de 
1934, freguesia e concelho da Marinha Grande 

 
551 - Presente: 
 
- Pedido registado com o NIPG 9097/24., relativo à abertura e fecho de vala na rua 18 de 
Janeiro de 1934, freguesia e concelho da Marinha Grande, apresentado por ACR - António 
Cristiano do Rosário, Lda, para execução de infraestruturas elétricas; 
- Informação da Divisão de Obras Públicas. 
 
Após análise da pretensão, e considerando o parecer técnico que sobre ela recaiu, a Câmara 
Municipal delibera, nos termos do disposto alínea e) do n.º 1 e no n.º 2 do artigo 7.º do 
Regime Jurídico da Urbanização e Edificação, na sua atual redação, autorizar a abertura e 
fecho de vala na rua 18 de Janeiro de 1934, freguesia e concelho da Marinha Grande, para 
instalação de infraestruturas elétricas, com os seguintes condicionalismos: 

a) Reposição do pavimento, de acordo com a estrutura existente, nomeadamente 
características dos materiais e respetiva espessura, podendo ser exigida pelo 
Município a utilização de materiais novos; 

b) Restabelecimento dos equipamentos, subterrâneos ou de superfície, ou 
construções afetados ou danificados no decurso dos trabalhos, se for o caso; 

c) Salvaguarda do regime da gestão de resíduos de construção e demolição (aprovado 
pelo Decreto-lei n.º 46/2008, de 12 de março, na sua redação atual) e regulamento 
de sinalização do trânsito (aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 
de outubro, na sua redação atual). 

 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta.  
 
 

12. NIPG: 11496/24: Pedido de autorização para abertura de vala na avenida 1º de 
Maio, freguesia e concelho da Marinha Grande 

 
552 - Presente: 
- Pedido registado com o NIPG: 11496/24 relativo a passagem de cabos em 
infraestruturas existentes na avenida 1º de Maio, freguesia e concelho da Marinha 
Grande, apresentado por NOS – Comunicações, SA, para manutenção de infraestruturas 
de telecomunicações; 
 

       - Informação da Divisão de Obras Públicas. 
 
Após análise da pretensão, e considerando o parecer técnico que sobre ela recaiu, a Câmara 
Municipal delibera, nos termos do disposto alínea e) do n.º 1 e no n.º 2 do artigo 7.º do 
Regime Jurídico da Urbanização e Edificação, na sua atual redação, autorizar a passagem de 
cabos em infraestruturas existentes na avenida 1º de Maio, freguesia e concelho da 
Marinha Grande, para a manutenção de infraestruturas de telecomunicações. 
   
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta.  
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13. NIPG 11764/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua Hélder Luciano 
Roldão, freguesia e concelho da Marinha Grande 

 
553 - Presente: 
- Pedido registado com o NIPG 11764/24., relativo à abertura e fecho de vala na rua Hélder 
Luciano Roldão, freguesia e concelho da Marinha Grande, apresentado por E-REDES, 
Distribuição de Electricidade, S.A., para execução de infraestruturas elétricas; 
- Informação da Divisão de Obras Públicas. 
 
Após análise da pretensão, e considerando o parecer técnico que sobre ela recaiu, a Câmara 
Municipal delibera, nos termos do disposto alínea e) do n.º 1 e no n.º 2 do artigo 7.º do 
Regime Jurídico da Urbanização e Edificação, na sua atual redação, autorizar a abertura e 
fecho de vala na rua Hélder Luciano Roldão, freguesia e concelho da Marinha Grande, para 
instalação de infraestruturas elétricas, com os seguintes condicionalismos: 

a) Reposição do pavimento, de acordo com a estrutura existente, nomeadamente 
características dos materiais e respetiva espessura, podendo ser exigida pelo 
Município a utilização de materiais novos; 

b) Restabelecimento dos equipamentos, subterrâneos ou de superfície, ou 
construções afetados ou danificados no decurso dos trabalhos, se for o caso; 

c) Salvaguarda do regime da gestão de resíduos de construção e demolição (aprovado 
pelo Decreto-lei n.º 46/2008, de 12 de março, na sua redação atual) e regulamento 
de sinalização do trânsito (aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 
de outubro, na sua redação atual). 

 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta.  
 
 

14. NIPG: 11093/24: Pedido de autorização para abertura de vala na avenida 1º de 
Maio, rua de Diu e rua da Indústria Metalúrgica, freguesia e concelho da Marinha 
Grande 

 
554 - Presente: 
- Pedido registado com o NIPG: 11093/24 relativo a passagem de cabos em infraestruturas 
existentes na avenida 1º de Maio, rua de Diu e rua da Indústria Metalúrgica, freguesia e  
concelho da Marinha Grande, apresentado por NOS – Comunicações, SA, para manutenção 
de infraestruturas de telecomunicações; 
 
- Informação da Divisão de Obras Públicas. 
 
Após análise da pretensão, e considerando o parecer técnico que sobre ela recaiu, a Câmara 
Municipal delibera, nos termos do disposto alínea e) do n.º 1 e no n.º 2 do artigo 7.º do 
Regime Jurídico da Urbanização e Edificação, na sua atual redação, autorizar a passagem de 
cabos em infraestruturas existentes na avenida 1º de Maio, rua de Diu e rua da Indústria  
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Metalúrgica, freguesia e concelho da Marinha Grande, para a manutenção de 
infraestruturas de telecomunicações. 
 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta.  
 
 

15. NIPG 11691/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua da República, 
freguesia e concelho da Marinha Grande – Refª 521_2024 

 
555 - Presente: 
- Pedido registado com o NIPG 11691/24, relativo à abertura e fecho de vala na rua da 
República, freguesia e concelho da Marinha Grande, apresentado por FLOENE – Energias, 
S.A., para execução de ramais domiciliários de gás natural; 
- Informação da Divisão de Obras Públicas. 
 
Após análise da pretensão, e considerando o parecer técnico que sobre ela recaiu, a Câmara 
Municipal delibera, nos termos do disposto alínea e) do n.º 1 e no n.º 2 do artigo 7.º do 
Regime Jurídico da Urbanização e Edificação, na sua atual redação, autorizar a abertura e 
fecho de vala na rua da República, freguesia e concelho da Marinha Grande, para execução 
de ramais domiciliários de gás natural, com os seguintes condicionalismos: 

a) Reposição do pavimento, de acordo com a estrutura existente, nomeadamente 
características dos materiais e respetiva espessura, podendo ser exigida pelo 
Município a utilização de materiais novos; 

b) Restabelecimento dos equipamentos, subterrâneos ou de superfície, ou 
construções afetados ou danificados no decurso dos trabalhos, se for o caso; 

c) Salvaguarda do regime da gestão de resíduos de construção e demolição (aprovado 
pelo Decreto-lei n.º 46/2008, de 12 de março, na sua redação atual) e regulamento 
de sinalização do trânsito (aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 
de outubro, na sua redação atual). 

 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta.  
 
 

16. NIPG 11792/24: Pedido de autorização para abertura de vala na avenida José 
Gregório, freguesia e concelho da Marinha Grande – Refª 522_2024 

 
556 - Presente: 
 
- Pedido registado com o NIPG 11792/24, relativo à abertura e fecho de vala na avenida José 
Gregório, freguesia e concelho da Marinha Grande, apresentado por FLOENE – Energias, S.A., 
para execução de ramais domiciliários de gás natural; 
- Informação da Divisão de Obras Públicas. 
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Após análise da pretensão, e considerando o parecer técnico que sobre ela recaiu, a Câmara 
Municipal delibera, nos termos do disposto alínea e) do n.º 1 e no n.º 2 do artigo 7.º do 
Regime Jurídico da Urbanização e Edificação, na sua atual redação, autorizar a abertura e 
fecho de vala na avenida José Gregório, freguesia e concelho da Marinha Grande, para 
execução de ramais domiciliários de gás natural, com os seguintes condicionalismos: 

a) Reposição do pavimento, de acordo com a estrutura existente, nomeadamente 
características dos materiais e respetiva espessura, podendo ser exigida pelo 
Município a utilização de materiais novos; 

b) Restabelecimento dos equipamentos, subterrâneos ou de superfície, ou 
construções afetados ou danificados no decurso dos trabalhos, se for o caso; 

c) Salvaguarda do regime da gestão de resíduos de construção e demolição (aprovado 
pelo Decreto-lei n.º 46/2008, de 12 de março, na sua redação atual) e regulamento 
de sinalização do trânsito (aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 
de outubro, na sua redação atual). 

 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta.  
 
 
 

17. NIPG: 8368/24: Pedido de autorização para abertura de vala na avenida 1º de Maio, 
avenida Vitor Gallo, rua de Diu, rua de Leiria e estrada de Leiria, freguesia e 
concelho da Marinha Grande 
 

557 - Presente: 
 
- Pedido registado com o NIPG: 8368/24 relativo a passagem de cabos em infraestruturas 
existentes na avenida 1º de Maio, avenida Vitor Gallo, rua de Diu, rua de Leiria e estrada de 
Leiria, freguesia e concelho da Marinha Grande, freguesia e concelho da Marinha Grande, 
apresentado por NOS – Comunicações, SA, para manutenção de infraestruturas de 
telecomunicações; 
- Informação da Divisão de Obras Públicas. 
 
Após análise da pretensão, e considerando o parecer técnico que sobre ela recaiu, a Câmara 
Municipal delibera, nos termos do disposto alínea e) do n.º 1 e no n.º 2 do artigo 7.º do 
Regime Jurídico da Urbanização e Edificação, na sua atual redação, autorizar a  
passagem de cabos em infraestruturas existentes na avenida 1º de Maio, avenida Vitor 
Gallo, rua de Diu, rua de Leiria e estrada de Leiria, freguesia e concelho da Marinha Grande, 
freguesia e concelho da Marinha Grande, para a manutenção de infraestruturas de 
telecomunicações. 
   
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta.  
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18. NIPG 10803/24: Pedido de autorização para abertura de vala na rua das Figueiras, 
freguesia e concelho da Marinha Grande – Refª 490_2024 

558 - Presente: 
 
- Pedido registado com o NIPG 10803/24, relativo à abertura e fecho de vala na rua das 
Figueiras, freguesia e concelho da Marinha Grande, apresentado por FLOENE – Energias, S.A., 
para execução de ramais domiciliários de gás natural; 
- Informação da Divisão de Obras Públicas. 
 
Após análise da pretensão, e considerando o parecer técnico que sobre ela recaiu, a Câmara 
Municipal delibera, nos termos do disposto alínea e) do n.º 1 e no n.º 2 do artigo 7.º do 
Regime Jurídico da Urbanização e Edificação, na sua atual redação, autorizar a abertura e 
fecho de vala na rua das Figueiras, freguesia e concelho da Marinha Grande, para execução 
de ramais domiciliários de gás natural, com os seguintes condicionalismos: 

a) Reposição do pavimento, de acordo com a estrutura existente, nomeadamente 
características dos materiais e respetiva espessura, podendo ser exigida pelo 
Município a utilização de materiais novos; 

b) Restabelecimento dos equipamentos, subterrâneos ou de superfície, ou 
construções afetados ou danificados no decurso dos trabalhos, se for o caso; 

c) Salvaguarda do regime da gestão de resíduos de construção e demolição (aprovado 
pelo Decreto-lei n.º 46/2008, de 12 de março, na sua redação atual) e regulamento 
de sinalização do trânsito (aprovado pelo Decreto Regulamentar n.º 22-A/98, de 1 
de outubro, na sua redação atual). 

 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta.  
 
 
 
DIVISÃO DE CULTURA, PATRIMÓNIO CULTURAL E TURISMO 
 
 

19. Proposta de parceria para o Projeto “Tempo e Árvores” 
 
Relativamente a este ponto registaram-se as seguintes intervenções: 
 
A Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro apresentou o projeto “Tempo e Árvores”, a 
implementar em três anos, num âmbito intergeracional, e que está condicionado à questão 
financeira. 
 
A Sr.ª Vereadora Ana Laura Baridó parabeniza o projeto, mas relembra que seria importante 
criar um protocolo com uma Associação da área materno-infantil e de Aleitamento Materno. 
Tem alertado para a necessidade de a Câmara Municipal celebrar um protocolo com a 
associação Luas e Faluas, que vai agora celebrar um protocolo com a Câmara de Leiria, pois é 
uma pena não se aproveitar os conhecimentos desta associação. 
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A Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro respondeu dizendo que não recebeu qualquer 
proposta vinda desta associação, mas que dará o suporte necessário para futuras propostas 
ou eventuais candidaturas. 
O Sr. Presidente interveio afirmando que estão sempre abertos a aceitar projetos desta 
dimensão, seja de que associação for, e que é uma mais valia fazer parcerias entre a Câmara e 
associações.  
 
Terminadas as intervenções, o Sr. Presidente colocou a votação a seguinte proposta:  
 
559 - Presente informação técnica n.º 2396/24, da Divisão da Cultura, Património Cultural e 
Turismo, e Declaração de Parceria com a Cooperativa Paulo Lameiro, celebrada para efeitos 
de parceria do Projeto “Tempo e Árvores”, no âmbito do Programa “PARTIS & ART for  
Change” das Fundações Gulbenkian e La Caixa, que se dão por integralmente reproduzidos, 
bem como todos os documentos apensos ao Processo. 
 
A Câmara Municipal delibera, no âmbito da alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º e do n.º 3 do 
artigo 35º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual, aprovar 
os termos da Declaração de Parceria para o Projeto “Tempo e Árvores” e ratificar o ato 
praticado pelo Sr. Presidente. 
 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta. 
 
 
 
DIVISÃO DE EDUCAÇÃO 
 
 

20. PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO - University of Saint Joseph - Município da Marinha 
Grande - Agrupamento de Escolas Marinha Grande Poente 

 
Relativamente a este ponto registaram-se as seguintes intervenções: 
 
A Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro apresentou o ponto, referente a um protocolo que é 
celebrado com o Agrupamento Poente, mas que depois se estenderá a outros Agrupamentos. 
 
O Sr. Vereador António Fragoso saudou todo o mérito desta parceria e referiu que, nas 
cláusulas, fala em encargos financeiros, na análise casuística. Questionou qual a estimativa de 
gastos que existe.  
 
A Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro respondeu dizendo que, por agora, ainda não têm 
custos, apenas intercâmbios. As bolsas de estudo ainda não estão previstas, até porque 
obedecem a requisitos muito específicos, e também não existe ainda nenhum plano de ação 
nem custos assumidos, embora possam vir a existir com, por exemplo, custos de alimentação. 
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O Sr. Presidente diz que é altamente elogioso para o Executivo que os Agrupamentos e as 
escolas encontrem este tipo de parcerias. É um bom trabalho e à Câmara Municipal compete 
mostrar toda a disponibilidade para os apoiar. 
 
 
Terminadas as intervenções, o Sr. Presidente colocou a votação a seguinte proposta:  
 
560 - Presente informação da Divisão de Educação identificada com o NIPG n.º 14531/24, de 
25.09.2024 com a proposta de protocolo de colaboração cujo teor se dá por integralmente 
reproduzido. 
 
A UNIVERSITY OF SAINT JOSEPH (USJ) e uma instituição de ensino superior sem fins lucrativos, 
autorizada pelo governo da Região Administrativa Especial de Macau da República Popular da 
China (Macau), localizada em Macau, e o AGRUPAMENTO DE ESCOLAS MARINHA GRANDE 
POENTE, pessoa coletiva de direito público, propuseram ao Município a celebração um 
protocolo de colaboração entre as partes para desenvolvimento de ações de cooperação e 
empreender nas áreas: 
 

• Investigação, Ensino e Formação Profissional 
• Arte, Cultura e Turismo 
• Inovação e Desenvolvimento Económico e Social 

 
Considerando que:  
 
- Constituem atribuições dos municípios a promoção e salvaguarda dos interesses próprios 
das respetivas populações, conforme previsto no n.º 1 do artigo 23.º do Regime Jurídico da 
Autarquias Locais, aprovado em anexo à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, nada redação 
atual;  
 
- Os municípios dispõem de atribuições nos domínios da Educação, conforme previsto na 
alínea d) n.º 2 do artigo 23.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, nada redação 
atual;  
  
- Compete à Câmara Municipal apoiar atividades de natureza educativa conforme previsto na 
alínea u) n.º 1 do artigo 33.º do citado diploma; 
 
 - As competências municipais em matéria de educação previstas na alínea d), do art.º 23.º do 
Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro e do Decreto-Lei n.º 21/2019, de 30 de janeiro; 
 
A Câmara Municipal, nos termos do previsto na alínea u) n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I à 
Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual, delibera aprovar os termos do 
protocolo de cooperação em anexo. 
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Mais delibera que se designe como representante do Município na Comissão 
Coordenadora, para efeitos de acompanhamento e avaliação do Protocolo (Cláusula 3.ª) a 
Chefe da Divisão de Educação, Paula Cardoso, e, em sua substituição nas faltas e 
impedimentos, Maria José Andrade. 
 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta. 
 
 
 
DIVISÃO DE ASSUNTOS SOCIAIS 
 
 

21. Criação e Instalação do Gabinete CLAIM da Marinha Grande – Protocolo de 
Cooperação 

 
Relativamente a este ponto registaram-se as seguintes intervenções: 
 
A Sr.ª Vereadora Ana Alves Monteiro apresentou o ponto, que se trata de um protocolo a 
celebrar com a AIMA, que visa incorporar a população migrante, e que vai trabalhar com as 
várias estruturas locais (educação, ação social, habitação, cultura, emissão de certificados, 
etc.). Este protocolo visa dar mais uma resposta à comunidade. 
 
O Sr. Presidente convida todos os interessados para a inauguração deste gabinete, dia 9 de 
outubro, às 14:30 horas, com a presença do presidente da AIMA.  
 
A Sr.ª Vereadora Ana Laura Baridó parabeniza e fica bastante satisfeita, visto que existe esta 
necessidade para com a comunidade. 
 
 
Terminadas as intervenções, o Sr. Presidente colocou a votação a seguinte proposta:  
 
561 - Presente informação técnica n.º 2425/24 – NIPG: 14491/24 da Divisão de Assuntos 
Sociais, que se dá por integralmente reproduzida, relativa ao Criação e Instalação do 
Gabinete CLAIM da Marinha Grande – Protocolo de Cooperação: 
 
Considerando: 
 

• As competências atribuídas aos Municípios em matéria de estruturas de atendimento 
ao cidadão, nomeadamente na “Instituição e gestão dos Centros Locais de Apoio e 
Integração de Migrantes”; 

 

• O aumento da população migrante em todo o território nacional e, consequentemente, 
no concelho da Marinha Grande; 
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• A importância de garantir o acolhimento e atendimento de proximidade aos cidadãos 
migrantes, através da criação de um gabinete CLAIM; 
 

• A aprovação pelo conselho diretivo da AIMA, para criação de Gabinete CLAIM da 
Marinha Grande; 
 

• A apresentação de proposta de data para a assinatura de Protocolo de Cooperação 
para a criação e abertura oficial do Gabinete CLAIM da Marinha Grande, com a 
presença do Sr. Presidente do Conselho Diretivo da AIMA, no próximo dia 09/10/2024; 
 

• Os termos do Protocolo de Cooperação em anexo. 
 
A Câmara Municipal delibera, ao abrigo do artigo 22º da Lei nº50/2018 de 16 de agosto e a 
alínea c) do nº1, do artigo 1º do Decreto-Lei nº104/2018 de 29 de novembro, e no âmbito 
da alínea v) do nº1 do artigo 33º do Anexo I à Lei nº75/2013 de 12 de setembro, na sua 
redação atual,  
 
- Aprovar o Protocolo de Cooperação para criação do Gabinete CLAIM da Marinha Grande. 
 
A Câmara Municipal mais delibera designar como interlocutora do processo a chefe da 
Divisão de Assuntos Sociais, Maria Cecília Abreu Dinis Vieira e a como Responsável do 
serviço CLAIM e Membro da Comissão de Acompanhamento a Técnica Superior Mónica 
Paula Angélico da Silva Faria Cruz.  
 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta. 
 
 

22. Retificação da Minuta de deliberação da reunião da Câmara Municipal de 
16.09.2024, referente ao ponto 19 - Proposta de apoio económico ao abrigo do 
Fundo de Coesão Social – PF 201515504 

 
562 - Na sequência da reunião ordinária da Câmara Municipal realizada no dia 16.09.2024, 
verificou-se uma imprecisão no número do registo constante no ponto 19 – Proposta de 
apoio económico ao abrigo do Fundo de Coesão Social – PF 201515504, pelo que importa 
proceder à correção do lapso de escrita.  
 
Assim, por se tratar de um erro material na expressão da vontade do órgão 
administrativo, a Câmara Municipal delibera, nos termos do n.º 1 do artigo 174.º do Código 
do Procedimento Administrativo, aprovado em anexo ao Decreto-Lei n.º 4/2015,  
de 7 de janeiro, na sua redação atual, aprovar a seguinte retificação à minuta da 
deliberação tomada em reunião ordinária da Câmara Municipal de 16.09.2024: 
 

onde se lê “registo nº 10829/24”, deve ler-se “registo nº 2141/24”. 
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Nos termos do n.º 2 do mesmo artigo, a presente retificação produz efeitos retroativos. 
 
Esta deliberação foi tomada por unanimidade e aprovada em minuta. 
 
 
 
Ainda antes de o Sr. Presidente encerrar a reunião, o Sr. Vereador Orlando Jóia usou da palavra, 
para parabenizar o Clube de Atletismo da Marinha Grande, que hoje celebra 29 anos. 
 
 

 

 
 
E nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião eram 16:55 horas. 

 
No final foi elaborada esta ata, que eu, Maria Fernanda Carvalho Vaz, Coordenadora 
Técnica, vou assinar, nos termos do n.º 2 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de 
setembro. 

 
O Presidente da Câmara Municipal, 

 
 
 
 

 
A Secretária da reunião, 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Em cumprimento do disposto no n.º 7 do artigo 4.º do Regimento da Câmara Municipal da Marinha Grande, foi 
efetuada a gravação de áudio e vídeo da presente reunião, que se encontra disponível ao público na página de 
Internet do Município.  


